



CENTRE
INTERNATIONAL
POUR LA
PRÉVENTION
DE LA CRIMINALITÉ

INTERNATIONAL
CENTRE
FOR THE
PREVENTION
OF CRIME

CENTRO
INTERNACIONAL
PARA LA
PREVENCIÓN
DE LA CRIMINALIDAD

COMMUNIQUÉ DE PRESSE pour diffusion immédiate

LE CIPC LANCE QUATRE NOUVEAUX RAPPORTS POUR MIEUX COMPRENDRE ET PRÉVENIR LA CRIMINALITÉ DANS L'AGGLOMÉRATION DE MONTRÉAL

Montréal, le 11 novembre 2025 – Le Centre international pour la prévention de la criminalité (CIPC) annonce la publication de quatre nouveaux rapports qui dressent un portrait inédit de la criminalité dans l'agglomération de Montréal. Réalisés avec l'appui du ministère de la Sécurité publique du Québec et de la Ville de Montréal, ces travaux offrent des analyses approfondies du territoire sur :

- la victimisation des femmes et des filles;
- la diffusion non consensuelle d'images intimes;
- la criminalité chiffrée, et;
- la criminalité survenue dans et à proximité des habitations à loyer modique (HLM).

« *S'appuyant sur des approches quantitatives et contextualisées, ces quatre études constituent des ressources importantes pour les autorités publiques, les acteurs de première ligne, les chercheurs et les partenaires locaux œuvrant dans les domaines de la sécurité et de la prévention de la criminalité* », souligne Ann Champoux, directrice générale du CIPC.

1. Vue d'ensemble de la victimisation des femmes et des filles dans l'agglomération de Montréal

Plus de 12 600 femmes et filles ont été victimes d'un crime contre la personne en 2022, représentant 47% des victimes, selon ce rapport. Les agressions et contacts sexuels, le harcèlement criminel et les violences conjugales sont surreprésentés. Le cyberespace devient un lieu de victimisation croissant, appelant à des stratégies de prévention sensibles au genre et adaptées aux réalités numériques. [Lire le rapport](#).

2. Analyse des crimes de diffusion non consensuelle d'images intimes dans l'agglomération de Montréal

Ce rapport constitue la première analyse exhaustive des crimes liés à la diffusion non consensuelle d'images intimes dans l'agglomération de Montréal. Ce phénomène, en forte

croissance, touche principalement les jeunes femmes : en 2022, celles-ci représentent 81 % des victimes. Les cas se concentrent particulièrement chez les 12 à 17 ans et les 18 à 30 ans, confirmant la vulnérabilité accrue des jeunes dans un contexte de forte exposition aux technologies numériques et aux réseaux sociaux. [Lire le rapport](#).

3. Portrait chiffré de la criminalité dans l'agglomération de Montréal

Entre 2018 et 2022, plus de 358 000 affaires criminelles ont été enregistrées dans l'agglomération de Montréal. Les vols de véhicules ont bondi de 44 %, les fraudes de 28 %, et les recels de 63 %. Les crimes contre la personne ont augmenté de 34 %, avec une forte incidence des voies de fait et des infractions sexuelles. Dans ce rapport, ces données révèlent une criminalité en mutation, concentrée dans certains secteurs urbains et affectant particulièrement les jeunes adultes. [Lire le rapport](#).

4. État des lieux de la criminalité dans et aux alentours des HLM dans l'agglomération de Montréal

Dans ce rapport, les données recueillies entre 2018 et 2022 révèlent que les habitations à loyer modique (HLM) de Montréal, bien qu'elles ne concentrent qu'une faible proportion des infractions totales (2,6 %), présentent des dynamiques particulières en matière de criminalité. Ces milieux, souvent caractérisés par une forte densité résidentielle et des réalités sociales complexes, appellent à une attention soutenue en matière de prévention. Les femmes et les personnes âgées y sont plus fréquemment touchées par certains types d'infractions, notamment les violences conjugales et les voies de fait. [Lire le rapport](#).

À propos du Centre International pour la Prévention de la Criminalité (CIPC) :

Le CIPC, basé à Montréal depuis 1994, est une organisation internationale dont la mission est d'appuyer l'élaboration et la mise en œuvre de politiques, de programmes et de projets pratiques et efficaces visant à réduire la criminalité et la délinquance. Il agit comme centre d'expertise et de référence internationale auprès des gouvernements, municipalités, organisations, entreprises et de la société civile pour répondre à ces défis complexes. En mettant l'accent sur la recherche, le renforcement des capacités et le transfert de connaissances, le CIPC contribue à la création de communautés plus sûres, inclusives et résilientes, au Canada, comme à l'international.

Renseignements et/ou demandes d'entrevues :

Vanessa Reggio, directrice des communications et des relations publiques

Tel. : +1 514 288 6731, poste 227

vreggio@cipc-icpc.org